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XX Fórum do Meio Ambiente 
debate projetos da Iguá
Empresa ressaltou ações na despoluição das lagoas da Barra

O espaço de eventos do ho-
tel e-Suites, no Recreio, foi pal-
co, nesta quarta (25), do XX 
Fórum de Segurança e Meio 
Ambiente, cujo tema princi-
pal foi o encaminhamento e a 
evolução da Iguá no sistema de 
água e esgotamento na região 
de Barra, Recreio e Vargens. 
Os debatedores foram o di-
retor-geral da Iguá no Rio de 
Janeiro, Eduardo Dantas, e o 
coordenador de Engenharia da 
Iguá, Gabriel Taubman. 

Antes da explanação dos re-
presentantes da Iguá, o Fórum 
teve, na mesa de abertura, o 
subprefeito da Barra, Recreio e 
Vargens, Raphael Lima; o presi-
dente da Câmara Municipal do 
Rio, vereador Carlo Caiado; e 
o diretor da ACIR, Marco Au-
rélio Paes, que, em sua fala, des-
tacou as responsabilidades dos 
moradores no processo de des-
poluição das lagoas da região: 

“Além de benefícios para o 
meio ambiente, a melhora esti-
mulará o potencial das lagoas, 
que se tornarão um novo atra-
tivo do Rio de Janeiro. A região 
da Zona Oeste é um dos princi-
pais locais de desenvolvimento 
da cidade. Um local privilegia-
do pela natureza, com paisa-
gem marcada por belas lagoas. 
Por isso, temos a obrigação de 
garantir que o crescimento 
aconteça de forma planejada 
e sustentável digo sustentável. 
Afinal, é viável conjugar cres-
cimento econômico com pre-
servação do meio ambiente. E 
é esse tipo de desenvolvimento 
responsável que queremos para 
a nossa região”, afirmou Paes. 

O subprefeito Raphael Lima 
falou das ações da prefeitura, 
como a dragagem do Rio Morto. 
obra orçada em R$ 6 milhões. 
Segundo ele, a conservação do 
meio ambiente é um trabalho 

contínuo e que deve conter ações 
antecipadas. “Por exemplo, já es-
tamos nos preparando para o ve-
rão, por meio da limpeza de ralos 
e valetas. Hoje mesmo estivemos 
no Terreirão, em função de obras 
de dragagem no local”, disse. 

O vereador Carlo Caiado 
ressaltou a fiscalização e as ações 
do legislativo para com as obras 
da Iguá. “Cerca de 30 parlamen-
tares visitaram as obras da Iguá, 
nas melhorias das lagoas da re-
gião. O próprio Plano Diretor 
já trata exatamente disso, da 
preservação ambiental e mobili-
dade urbana”, salientou Caiado. 

Ações da Iguá
Vencedora da concessão da 

área da Barra, a Iguá, ao longo do 
contrato, tem metas ambiciosas 
para cumprir. Destre elas, em 12 
anos, aumentar a cobertura de 
águas ns moradias da região em 
até 99%; a cobertura de esgoto 
em até 90%; e reduzir as perdas 
de esgotamento em até 25%. 

Para isso, a concessionária 
já investiu R$ 250 milhões em 
obras de despoluição do Com-

plexo Lagunar de Jacarepaguá; 
R$ 305 milhões na expansão 
das redes de água e esgoto; e R$ 
126 milhões no projeto do Co-
letor Seco. Fora isso, já foram 
construídos 537 km de redes de 
coleta de esgoto e, até o fim do 
ano ou início de 2024, inicia-se 
o processo de dragagem, na La-
goa da Barra. 

O diretor-geral da Iguá no 
Rio, Eduardo Dantas, apresen-
tou as ações da empresa, que 
atende R$ 1,2 milhão de pessoas 
no estado, pois a concessão tam-
bém abrange os municípios de 
Miguel Pereira e Paty do Alfe-
res. “Assumimos há pouco mais 
de um ano e antes tivemos que 
cuidar da segurança operacional 
da empresa. Um exemplo é o 
aumento de 30% no tratamen-
to do esgoto, que foi provocada 
por uma melhor captação. Nos 
próximos meses vamos avançar 
ainda mais”, disse Eduardo. 

Já o coordenador de Enge-
nharia da Iguá, Gabriel Taub-
man, ressaltou o trabalho de 
recuperação do Complexo La-
gunar “Quando terminarmos 

as lagoas ficarão muito mais 
limpas, haverá mais oxigênio e 
as condições de vida da fauna 
melhorarão muito. Já fizemos o 
plantio de 20 mil mudas”, expli-
cou Taubman, que também co-
mentou sobre a reforma de tu-
bulações do coletor da Avenida 
Prefeito Dulcício Cardoso, na 
altura do Mandala, que não es-
tava nos planos da empresa, mas 
que fora necessária, para que ou-
tros projetos pudessem ter an-
damento. “É muito importante, 
pois evitará a infiltração em len-
çóis freáticos. Vamos entregar 
para a população em fevereiro 
de 2024”, afirmou Gabriel.

Encerramento
O encerramento do Fórum 

contou com perguntas e ques-
tionamentos dos mordadores 
sobre a palestra dos represen-
tantes da Iguá, com uma inter-
venção de Adriana Bocaiuva, 
do comitê da Baía de Guanaba-
ra, destacando que a participa-
ção da população e importante 
para o controle das obras e do 
contrato de concessão. 

Marcelo Perillier

Eduardo Dantas (em pé) e Gabriel Taubman (sentado) explicam as ações da Iguá na Barra

niterói faz eventos para a terceira idade
Para fechar as comemora-

ções do mês do idoso, a Pre-
feitura de Niterói está organi-
zando uma ação social voltada 
para o público de maiores de 
60 no próximo sábado (28), na 
Praça Guadalajara, no Fonse-
ca. A ação, que acontecerá das 
9h às 13h, é gratuita e oferece-
rá uma série de serviços.

A programação conta com 
atividades como aferição de 

pressão e glicose, consultas 
oftalmológicas (que aconte-
cerão por ordem de chegada, 
com vagas limitadas), orien-
tações sobre saúde, corte de 
cabelo feminino e masculino, 
massagem, emissão de cartão 
de estacionamento de ido-
so e de primeira ou segunda 
via da carteira de identidade, 
além de um aulão de ginásti-
ca do projeto Niterói 60 Up, 

entre outras.
De acordo com o Ministé-

rio da Saúde, atualmente, os 
idosos representam 14,3% dos 
brasileiros, ou seja, 29,3 mi-
lhões de pessoas. E, em 2030, o 
número de idosos deve superar 
o de crianças e adolescentes de 
zero a quatorze anos. Em sete 
décadas, a média de vida do 
brasileiro aumentou 30 anos, 
saindo de 45,4 anos, em 1940, 

para 75,4 anos, em 2015. 
A ação é coordenada pela 

Secretaria Municipal do Idoso, 
junto com a Secretaria Muni-
cipal de Governo, NitTrans 
e Clin e conta com o apoio 
do Rotary Club de Niterói, 
Drogaria Cristal, Dentran-RJ, 
SindSalões, Senac, Sesc, Clí-
nica de Olhos Santa Beatriz, 
Ame Clinic, Abraz e Centro 
Clínico Jardim Icaraí.

Rio e China com união estelar
Planetário de Pequem faz parceria com o da capital fluminense

A exposição “Os céus do 
Rio de Janeiro” já está em 
cartaz no Planetário de Pe-
quim, na China. Com fotos 
que mesclam imagens do céu 
com as de cartões-postais 
do Rio, a mostra tem como 
objetivo atrair ainda mais vi-
sitantes à Cidade Maravilho-
sa. De acordo com o secretá-
rio municipal de Trabalho e 
Renda, Everton Gomes, em 
novembro será aberto even-
to semelhante sobre o céu 
chinês no Planetário do Rio, 
na Gávea.

“No acordo de intercâm-
bio que assinamos com o 
Planetário de Pequim, tam-
bém acertamos a realização 
de pesquisas em história da 
astronomia e astronomia cul-
tural, focada no conhecimen-
to celeste dos povos indígenas 
brasileiros e dos chineses na 
Antiguidade”, disse Everton.

A convite do Consulado 
da China, Everton Gomes 

e o presidente da Fundação 
Planetário da Cidade do Rio 
de Janeiro, Renan Uccelli, 
participaram, na quarta (25), 
de um seminário sobre de-
senvolvimento e aplicação de 
tecnologias na indústria ae-
roespacial.

Vale ressaltar que a parce-
ria entre os dois planetários, 
com o objetivo de trocar ex-
periências e ampliar o conhe-
cimento científico e as ativi-
dades turísticas entre o Brasil 
e a China, foi firmada em 16 
de outubro.

Dia da Ópera
Também na quarta (25), 

mas no Planetário do Rio, na 
cúpula Carl Sagan, aconteceu o 
espetáculo “Arte Moderna 22: 
poéticas de Villa-Lobos e Tarsi-
la do Amaral”, em celebração do 
Dia Mundial da Ópera.

Divulgação

Secretário 
Everton Gomes 
no Planetário 
de Pequim, na 
China
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Atendimento Profissionais

Unidades de atenção 

primária, as 238 clíni-

cas da família instaladas 

em todas as regiões da 

cidade do Rio têm foco 

em ações de prevenção, 

promoção da saúde e 

diagnóstico precoce de 

doenças. Com esse mo-

delo, a Prefeitura do Rio 

trabalha na Estratégia 

Saúde da Família, com 

capacidade para resolver 

85% dos casos de quem 

busca atendimento no 

local. A medida permite o 

acompanhamento regu-

lar de pacientes e, ainda, 

evita que casos de menor 

gravidade sejam dire-

cionados a emergências 

de grandes hospitais. As 

clínicas possuem equi-

pes multidisciplinares 

compostas por médicos, 

enfermeiros, técnicos de 

enfermagem, agentes 

comunitários de saúde, 

dentistas, auxiliares e 

técnicos de saúde bucal. 

A Prefeitura do Rio tem 

trabalhado para a recu-

peração da rede. Todas as 

unidades — clínicas da fa-

mília, centros municipais 

de saúde, CAPS, hospitais, 

UPAs — estão passando 

por melhorias, sem inter-

romper o atendimento 

à população. Até o início 

deste semestre, 198 já fo-

ram reformadas.

Foram contratados quase 

4 mil profissionais para a 
Atenção Primária, o que 

possibilitou a ampliação 

da cobertura de 39,6% 

em dezembro de 2020 

para 62,5% em outubro 

de 2023. Conforme o pla-

no estratégico, a meta é 

chegar a 70% de cober-

tura de Saúde da Família 

novamente.

Beth Santos / Prefeitura do Rio

Espaços melhoram atendimentos após reformas

POR MARCELO PERILLIER

Importância das Clínicas 
da Família para a saúde

Orçamento do setor em 2024 
pode ficar em R$ 7,64 bilhões

Grafite

Homenagens

Patrimônio

Vedações

O Rio terá um orçamento 

8% maior na área de saú-

de para 2024, em relação a 

este ano, segundo a Secre-

taria Municipal de Saúde. 

A previsão foi apresentada 

durante uma audiência 

pública promovida pela 

Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização 

Financeira, nesta quarta 

(25), no Plenário da Câma-

ra do Rio. O encontro teve 

como objetivo discutir o 

Projeto de Lei 2436/23, 

que define as diretrizes da 
Lei Orçamentária Anual. O 

orçamento previsto é de 

R$ 7,64 bilhões, entre gas-

tos com pessoal e encar-

gos sociais, investimentos 

e despesas recorrentes. 

Em 2023, o valor total foi 

de R$ 7,08 bilhões.

O parlamento carioca 

decidiu que a  expressão 

artística em forma de pin-

tura grafite passa a ser 
considerada patrimônio 

cultural do município. A 

decisão veio com a derru-

bada do veto total do Po-

der Executivo ao Projeto 

de Lei 172/2021.

A Câmara aprovou um 

projeto que veda, no mu-

nicípio do Rio, manter ou 

instalar monumentos, es-

tátuas, placas e quaisquer 

homenagens que façam 

menções positivas e/ou 

elogiosas a escravocratas, 

eugenistas e violadores 

de direitos humanos. 

Além da declaração, a 

medida delimita espa-

ços para receber a pin-

tura, bem como institui 

o Programa de Incentivo 

ao Grafite e demais Artes 
Visuais. A matéria seguirá 

para promulgação pelo 

presidente da Casa, vere-

ador Carlo Caiado.

Pela proposta, as home-

nagens já instaladas em 

espaço público deverão 

ser transferidas para am-

biente de perfil museo-

lógico, fechado ou a céu 

aberto, e deverão estar 

acompanhadas de infor-

mações sobre a obra e seu 

personagem.

Câmara Municipal do Rio

Valor está superior ao registrado neste ano


